

## EDITORIAL

La revista *Cátedra* llega a su número 20, a su madurez plena, y lo celebra cargada de artículos de excelente calidad académica. Por su larga trayectoria y prestigio acrisolado, cada día son más las personas dedicadas a la academia e investigación en Humanidades y Ciencias Sociales que presentan sus artículos a *Cátedra* para que su publicación sea considerada. Lo cual nos obliga a redoblar las exigencias formales y de contenido, lo cual creemos que se evidencia en esta edición.

Dedicamos el presente número a la memoria de Miguel Ángel Candanedo Ortega, destacado y muy estimado docente y decano de nuestra Facultad de Humanidades, y secretario general de la Universidad de Panamá. Su vida dejó profundas huellas, no solo en el mundo profesional de la filosofía, sino a nivel nacional por su compromiso militante en la lucha por la soberanía y autodeterminación de Panamá frente al colonialismo norteamericano, así como en la solidaridad con las causas populares y de los pueblos de nuestra América. Podríamos decir en una frase que, Miguel Candanedo fue un martiano consecuente.

Para rememorar a Miguel Candanedo Ortega, hemos escogido algunas fotografías que ilustran la portada y las páginas interiores de esta revista, la cuales dan fe de su activo compromiso. También acompañamos estas páginas con las palabras vertidas por su compañera de vida, la profesora Anaís Morán Rovi, en la apertura del seminario Visión Humanística: Dr. Miguel Ángel Candanedo.

El dossier especial de este número está dedicado a la reflexión sobre los 200 años de la proclamación de la doctrina Monroe, con todas sus implicaciones intervencionistas para el istmo de Panamá y para toda la América Latina y el Caribe. Esta sección ha sido elaborada gracias a la colaboración del profesor Pantaleón García B. y sus estudiantes de la Maestría en Historia de las Relaciones entre Panamá y los Estados Unidos.

Destacamos por su importancia el ensayo del Dr. Celestino A. Araúz sobre la proclama de Independencia de España del 10 de noviembre de 1821, lanzada en la Villa de los Santos. Nuestra sección de Sociedad y Ambiente contiene cinco artículos, todos muy interesantes en sus respectivas áreas temáticas, trabajados por relevantes figuras de nuestro medio académico como Abdiel I. Quintero Anayansi Turner, Mario J. De León, Juan Pablo García y Andy Espinoza.

Dedicamos tres artículos a la sección de Interculturalidad, dos de ellos que abordan la relación del idioma ngäbere con el español, de Diameya

Domínguez y Jorge Sarsanedas; y el tercero, es un homenaje al gran intelectual gona Ariteydes Turpana, por parte de la profesora Beatriz Rovira. Los académicos Lucy Cristina Chau C. y Luis Pineda R. ocupan la sección de Arte, Literatura y Lingüística, con interesantes artículos. Xiomara Rodríguez y Vilma Chiriboga cierran la revista con dos reseñas de libros editados recientemente en nuestro medio.

**Olmedo Beluche**

**Director**